
 

             

 

 

     

 

 

 

 

第 1 回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 4 月 19 日（水）１０：３０～１１：３０      場所 戸山小学校 会議室 
 

(代表挨拶 大浦代表) 

皆さんおはようございます。本日は午前中からご出席ありがとうございます。 

3/24卒業式に40年ぶりに出席させていただきました。体育館に、私の子どもが卒業記念で寄贈した

校歌額があり懐かしんでおりました。5年生の演奏に先導され担任の先生が羽織袴で入場、続いて6年

生の皆さんが1.5メートルほどの間隔で入場されました。この間隔は、児童の皆さん一人一人の表情

がよくわかりとても良かったです。戸山の子どもたちは、落ち着いていて堂々とし礼儀正しく、来賓

席にも「ありがとうございます」と挨拶をしてくれました。お辞儀がとても丁寧でした。歌を聞きま

すと、昔は「君が代」「仰げば尊し」の歌でしたが、近年の歌も歌われていました。戸山小の卒業生

の胸に花をつける慣習は、終戦前後私と交流のありました先生がご提案されて、5年生がつつじの花

で手作りし6年生に贈ることから始まりました。とてもいい卒業式でよかったと思います。ありがと

うございました。（今も5年生が6年生に花を胸につける伝統は残っています） 

 

(平成29年度戸山小学校 地域協働学校運営委員について 校長より) 

○運営委員の方々の自己紹介をしました。 

○日本ラグビー協会 熊木さんに地域協働学校運営委員の依頼をしています。地域協働学校の事業の

一環としてタグラグビー教室のご協力などをお願いしたいと考えています。 

 

(平成29年度戸山小学校 学校経営方針について 校長より) 

○「平成29年度 学校経営方針」を配布し説明しました。「子どもが主役」の学校、判断基準は全て

子ども、というところを一番に大切にしています。今年度は「あいさつ」に重点を置き、子どもた

ちが生きる上で一番のベース、あいさつ(あいさつの仕方・元気なあいさつ)とコミュニケーション

能力という基本ができるということを最大のめあてにしています。  

 

(新年度の子どもたちの様子 校長より) 

○新年度になり1年生が62名入学しました。2年生は72名になりベテランの教師二名と新採用の教師1

名体制で2クラスです。遠足でバスにより、5年生が油壺マリンパーク、3、4年生が葛西臨海公園

に行きました。油壺マリンパークは、バックヤード(水槽の裏側)が見られる良さがあります。  

○放課後図書館開放が放課後週2回で始まります。新宿区区立小学校5校が試行する中で、戸山小学

校も行うことになりました。 

○屋上緑化が完成しました。子どもたちへの開放は、芝生が安定してからになります。  

 

(開校100周年について 校長より) 

○「開校100周年記念式典および関連事業について」を配布し説明をしました。  

◇日時、記念祝賀会(担当乗松さん、早川さん)、記念誌(大浦代表と新倉委員の「昔の戸山小学校

と地域」に関する対談など)、記念品(児童作品藍染手ぬぐい、紅白まんじゅうなど )、屋上看板

「祝100周年新宿区立(校章)戸山小学校」(3階校舎西側屋上と４階校舎南側屋上)の設置を検討し

ています。費用に関してPTAの周年行事積立金と相談していきたいと思います。  

 ・屋上看板について「祝100周年」は、平成31年3月31日に取り外し、「新宿区立(校章)戸山小

学校」は残します。一文字看板90㎝×90㎝です。  

 ・100周年のキャッチフレーズはありますか？⇒現段階ではありません。  

 ・太鼓、吹奏楽部の出演はありますか？⇒検討していきます。  

 ・記念誌の費用は、在校生・教職員分に関して新宿区からの予算があります。  

新宿区地域協働学校 

運 営 協 議 会 だ よ り 
No.1 平成29年4月       新宿区立戸山小学校 校長 山﨑 涼二  

             地域協働学校運営委員会 代表 大浦 正夫  
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《平成29年度 第３回 あいさつ運動》  

日 時：６月１４日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など  

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子ども

たち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。  

 

 

 (支援部の進捗状況について ) 

○あいさつ運動支援部(毎月第3水曜日実施：変更月有)   

 ◇今年度第1回あいさつ運動を4/19(水)に行いました。  

  ・海城中高等学校の生徒会の生徒さん、地域の方々保護者の方々も参加してくださいました。  

・子どもたちは元気にあいさつをしています。一人での登校より集団での登校が安全だと思

います。保護者が登校児童の多い時間帯に家を送り出す配慮、コミュニケーションも大切

かと思います。始業時間ギリギリの時間に登校している子どもたちが、一人で登校してい

る場合が多いです。  

  ・小学校近辺の交通量がさらに増え、事故の危険性が増したように感じます。  

  ・千葉県松戸市での事件に心を痛めています。地域の皆さんに安心していただけるようがんば

っていきたいと思います。  

  ・今年度の「あいさつ運動」チラシの掲示をお願いいたします。  

 

   

 

 

 

 

 

 

○学習支援部  

  ◇太鼓支援  

・4/23(日)皆中稲荷神社にて行われる『つつじまつり』に小中学生6名の子どもたちが、14時頃

太鼓出演をします。戸山小PTA保護者によるバザーも12時から出店されます。  

・太鼓練習を重ねています。転入してきた教員も練習に参加しています。  

◇放課後算数教室(株式会社 四谷大塚) 

・例年通り5月から4年生対象に開始を予定しています。今年度も四谷大塚さんにご協力をいた

だき、習熟度別に分かれ、本校の岡野・廣瀬講師の担当クラスも設ける計画をしています。

実施しながら問題点の改善対策をしていきます。  

 

(情報・ご意見) 

 ○海城中学校の入学式で、3つの目標の話をしました。1つ目は、新しい仲間を作ること。一生の友

人となるかけがいのない親友を作っていくこと。2つ目は先生と友達になること。この“友達”

の意味合いは、先生と親しくなることによって、担当する科目が好きになり学問の興味関心が深

まることによって、先生を尊敬し敬うこととなり、生徒と先生が一緒になって授業を楽しんでい

きたいという考えを込めて伝えました。3つ目は、勉強する面白みを自分の力で開拓し見つける

こと。自分で目的意識を持ちながら、自分の頭で考え自分の言葉で話しながら、先生や仲間たち

と一緒にチームを組んで作り上げるという話をしました。  

   →他活動にも共通する目標だと思います。  

 ○大久保地域センター管理運営委員会により、「頭のよくなる子ども囲碁教室」を毎月第2第4土曜

日午前中、大久保地域センターにて、地域の方のご指導で行っています。今年で15年続いていま

す。年度末の3月第4土曜日に「囲碁大会」を行っています。実力に合わせて3クラス設け、昨年

度戸山小学校の児童の方が、上級Aクラスで優勝、準優勝、3位を取りました。  

 ○地域協働学校は、毎年きちんとした取り組みをされていて、代表、校長先生をはじめとする皆様

のお力だと思います。区立中学校、私立中学校の長所短所などのお話しもできればと思っていま

す。先生に対する言葉遣いは、敬意をもって接してほしいと思っています。  

 ○子育ての経験を生かして、地域協働学校の活動に参加していきたいと思います。  

 ○子どもの登下校の安全のため、スクールバスの運行はできませんか？  

 

(次回の運営協議会について) ・6月15日(木)12:00～  

 
出席者（順不同・敬称略）  

大浦正夫（代表）  百人町中央町会会長      新倉康夫  百人町中央町会副会長  

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長         柴田澄雄  海城中学高等学校長  

乗松好美      スクールコーディネーター   白井和美  民生児童委員  

川本亜希子     ＰＴＡ副会長         山崎涼二  校長    （学校）福井 みどり副校長  


